

| Fecha | Fuente | Pag. | Art. | Titulo |
|------------|------------------------------|------|------|---------------------------|
| 05/02/2011 | EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) | 2 | 10 | RECUPERACION DE LA REGION |

opinión

Recuperación de la Región

Pese a todas las dificultades que enfrentó la Región del Bío Bío durante el 2010, el balance a un año del terremoto es más de dulce que de agraz, según expertos de diferentes áreas.

No ha sido fácil mantener las expectativas favorables dada la magnitud de la tragedia, sin embargo, el balance debiese estar más centrado en evaluar cómo se aprovechó la oportunidad para hacer mejoras. Hay avances significativos en infraestructura, pero aún hay tareas pendientes importantes.

Para una región exportadora, uno de los temas clave es el de la conectividad, donde hubo daños severos, con subsecuentes secuelas en la producción industrial.

El peor desastre se produjo en los puentes sobre el río Bío Bío, que unen las provincias de Arauco y de Concepción y en el plano intercomunal, proporcionan la diaria conectividad para los residentes de las comunas de Santa Juana, San Pedro de la Paz, Coronel y Lota, principalmente. Antes del terremoto, existían dos puentes. El gobierno tomó la decisión de construir un tercero sobre este río, el Chacabuco, y determinó construir un

puente mecano que permitirá su uso con mayor anticipación que haber esperado construir sus losas de hormigón definitivas.

La idea de un cuarto puente industrial sobre el río tomó un ritmo más acelerado. Este proyecto es mucho más integral, ya que junto al nuevo puente está considerada la renovación de la ruta Concepción-Coronel, integrando el camino inter-portuario a través de Talcahuano con la ruta a Coronel. Esta iniciativa considera además una solución para un nuevo puente ferroviario, en reemplazo del actual, que ya no cumple estándares en cuanto a capacidad de carga como de fiabilidad frente a nuevos eventos sísmicos.

Estos son sólo algunos ejemplos de las medidas que se han tomado, desde el sector público y privado, para sacar adelante la región. Todo hace prever que la zona crecerá durante el 2011, pero, según especialistas, veremos distintos comportamientos de la economía entre el primer y segundo semestre.

Para el primero se espera que siga creciendo, pero a un ritmo menor al del país, entre un 5% y un 5,5%. Esto porque aún hay sectores afectados por el terremoto que aún no han logrado llegar a los mismos niveles de operación pre-catástrofe. Industrias como la pesquera están muy deprimidas y se demorarán todavía en salir adelante y alcanzar los niveles óptimos de producción. Por otra parte, existe poca claridad acerca de las condiciones y exigencias que imperarán en cuanto a construcción, por lo que se estima que el crecimiento de este sector también será más lento.

Para el segundo semestre de 2011, en tanto, muchos de estos problemas deberían irse solucionando, lo que aceleraría el crecimiento de la región. Importante es el rol que está jugando la Corfo, al poner a disposición más recursos, acelerar los procesos de entrega de ellos y ayudar a descentralizar la asignación de los mismos, con el objetivo de generar más empleo y reactivar con fuerza la actividad económica regional.

ERNESTO SILVA B.
RECTOR UNIVERSIDAD DEL DESARROLLO



Para una región exportadora, uno de los temas clave es el de la conectividad, donde hubo daños severos, con subsecuentes secuelas en la producción industrial.